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“云税贷”“账户云贷”“抵押快贷”“平台

快贷”“ fito-飞拓”……关注小微企业融资市场

的人士去年以来都注意到，长期以服务“大行业、

大企业”为主要经营战略的建设银行开始在“小行

业、小企业”领域迅速发力，在“小微快贷”品牌

下，针对不同特征的小微企业，密集推出一系列极

具竞争力的产品，普遍具有客户全流程线上自助操

作、几分钟完成贷款、 7×24 小时随借随还、循环

使用的特征，已累计为 34 万小微企业提供服务。

“畅通国民经济循环和货币政策传导，优化资

源配置结构，必须加快提升民营企业和小微企业融

资服务能力。” 2017 年以来，建设银行正在发挥

“头雁效应”，积极发展小微业务。

转型“双小”战略，重塑金融文化

“国有大型银行要有大格局、大担当，着力服

务国家、服务人民。”今年 5 月，建设银行董事长

田国立在全系统普惠金融战略启动会议上强调。他

明确指出，建设银行将调整战略重心，实施普惠金

融发展战略，聚焦“双小”，受到业内广泛关注。

2017 年，建设银行在业内较早启动了普惠金融

事业部改革，形成了总行、分行、支行“三级”普

惠金融垂直组织架构， 2018 年，建设银行又进一

步明确了事业部的职责和经营定位，强化责任落

实。

也有业内人士分析，建设银行的改革发展，也

是重塑现代金融文化，重塑银行人的社会责任感，

重新为金融行业赢得社会尊重的一次努力。建设银

行正在努力成为“有情怀，能担当”的银行。

同时，田国立在今年 5 月份的会议上强调，实

施普惠金融发展战略不是被动为了完成任务，而是

为了在新时期寻找商业银行发展的新空间，希望用

普惠金融可复制可持续的模式，建立长效经营机

制，赢得未来市场。

金融科技赋能，打造小微服务新生态

服务“双小”不仅靠良好的愿望，建设银行改

革发展的落脚点和支撑点是金融科技，特别是新建

成的“新一代核心系统” ，建设银行不断开发打

磨，使业务系统充分适应服务小微企业的风控技术

和条件，从根本上具备了“西瓜”和“芝麻”一起

捡的能力。

大数据选客，破解信息不对称难题。建设银行

打破信息孤岛，运用大数据技术，整合小微企业行

内信息，积极对接政府相关数据平台，利用人行征

信、税务、工商、海关等公共信息，实现精准“画

像”、提前授信。例如针对大型企业供应链上的下

游小微企业，利用交易、资金及物流“三流合一”

信息，将金融活水引向小微企业。

智能风险防控。实践证明，过去依赖担保等手

段对于“双小”客户的风险管控效果有限，建设银

行对接内外部信息平台，在场景服务中全面收集各

类信息，做到真正“了解客户”，实施全流程主动

管控，提升风险识别的敏感性和准确性。 2017 年

以来该行针对“双小”发放的贷款不良率始终保持

较低水平。

利用金融科技扩大服务网络覆盖面。在近

15000 个网点推广大数据贷款产品，目前近 80% 的

网点能够为小微企业提供信贷服务。在银行网点尚

未覆盖的县域推出“裕农通”服务，通过“移动金

融+村级供销服务社”的方式，使手机成为交易终

端，银行基础服务快速延伸到农村，目前已建立

“裕农通”服务点超过 9 万个。手机银行服务功能

不断增强，小微企业在通过手机银行享受全流程贷

款服务的同时，还可运用手机银行进行进货管理、

销售管理、库存管理、经营分析等。

加大资源投入，保障战略落地

2017 年以来，为保障“双小”战略真正在基层

落地，激发基层积极性，建设银行加大资源投入，

完善相关激励机制，包括配置专项信贷规模、优化

统计核算机制、完善绩效考核方案、推行内部资金

转移价格优惠措施、安排专项激励费用、细化尽职

免责办法等。

在保障战略落地的诸多因素中，建设银行尤其

注重“人”的因素，把培养一支与业务发展相适应

的普惠金融业务专职队伍、储备一批既懂金融科技

又懂普惠业务的复合型人才作为可持续发展的基

础，积极释放网点人力资源，补充普惠金融专职人

员。

“普惠金融业务不好做，它是一个锻炼人才的

好场所”“要从那些在基层网点和艰苦业务领域建

功立业的员工中选拔干部，要在全行鲜明地传导这

个用人导向。”建设银行相关部门负责人表示。

● 建行客户经理向客户介绍小微快贷业务办理条件及流程

中方对一些外航更改对台标识给予肯定
外交部敦促美方立即删除国防授权法草案中涉华消极内容
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新华社北京 7 月 25 日电(记者朱超)针对
一些外国航空公司在其网站上更改对台湾的标
识一事，外交部发言人耿爽 25 日在例行记者会
上回答相关提问时表示，中方注意到围绕此事
取得的一些积极进展，对有关外国航空公司采
取的整改举动给予肯定。

耿爽表示，中方愿与外国企业分享中国的
发展机遇，欢迎外国企业到中国投资兴业。同
时，中方也希望他们在华经营时，遵守中国的法
律法规，尊重中国的主权和领土完整，尊重中国
人民的感情。“当然，我们也会依法保障他们的合

法权益，为其在华经营创造一个公平的环境。”
今年 4 月 25 日，中国民用航空局致函 44

家外国航空公司，要求这些公司在信函发出之
日起 30日内纠正其官网相关内容中违反中国
法律、违背一个中国政策的错误做法。截至 5
月 25 日，44 家外国航空公司中已有 18 家完
成了整改，26 家因技术原因申请延期并承诺
整改，承诺整改完成时间最早为 5月 28日，最
晚为 7月 25日，中国民用航空局已复函同意。

另有记者问：据报道，关于中国民航局要求
外国公司更改官网对台湾标识问题，美国驻华

使馆称，反对中国企图强迫私营企业公开使用
具有政治属性的特定语言。中方对此有何回应？

耿爽表示，坚持一个中国原则是中美关系
稳定发展的政治基础。“中方希望美国政府敦促
有关企业恪守一个中国原则，而不是扯后腿。”

新华社北京 7 月 25 日电(记者朱超)外交
部发言人耿爽 25 日表示，中方对美国方面
2019 财年国防授权法草案有关涉华条款表示
强烈不满和坚决反对，敦促美方立即删除有关
消极内容。

当日例行记者会上，有记者问：据报道，

23 日，美国国会就 2019 财年国防授权法草
案达成一致，其中多项内容涉及中国，包括强
化美国和台湾防卫关系，研究中国在南海的
“强硬行为”等。中方对此有何评论？

耿爽说，中方对上述议案有关涉华条款表
示强烈不满和坚决反对，并已就此多次向美方
提出严正交涉。耿爽表示，相关内容如获通过成
法，将严重损害中美互信，损害两国在相关领域的
交流合作及台海和平稳定。“我们敦促美方摒弃
冷战思维和零和博弈过时观念，立即删除有关消
极内容，维护而不是干扰两国关系稳定发展。”

新华社老挝阿速坡 7 月 25 日电(记者章
建华、刘艾伦、杜大鹏)“我们正在采购赈灾物
资，然后将启程送往灾区，求磨丁至灾区的线
路！”老挝南部阿速坡省桑片-桑南内水电站
23 日晚发生溃坝事故，在新华社记者赶往现
场途中，收到正在老挝北部施工的中国中铁
五局中老铁路一标段二分部党工委书记胡勇
紧急求助信息。

“这几天到阿速坡(事故)现场运送救灾物
资不便时，可联系我。作为在老挝的中国企
业，我们愿为老挝出一份微薄之力。”在老挝南

部经营多年的中国商人、老挝环宇保险公司
董事长张新炉不断向在老华人圈发布消息。

老挝政府将受事故影响的区域定为国家
紧急灾区，已统计受灾家庭 1005 户、失踪人
数 34 人。灾情不仅牵动着老挝人民的心，也
成为在老华侨华人和中资企业的牵挂。

“我们 24 日就利用在老挝南部的网点优
势，组织了一车方便面和其他救灾物资运往
灾区，”中资企业老挝寮中红塔好运烟草有限
公司总经理马旭 25 日对记者说，“公司已开
始在内部募集善款，并联系当地政府以便及

时有效地救助灾民。”
事故发生后，作为在老最大中资企业，中

国电建第一时间组织距离事故现场最近的项
目部人员携救援物资赶往灾区。

“溃坝事故发生后，中国驻老挝大使馆第
一时间要求在当地的中资企业进行安全排
查，为灾区提供力所能及的帮助。中国电建在
老挝深耕 20 余年，我们理应在此时伸出援
手，尽最大努力帮助老挝人民渡过难关，为受
灾村民提供最有效的帮助和服务。”中国电建
老挝代表处综合部总经理、中国电建此次救
援活动现场指挥沈义 25 日在赶往灾区的路
上对新华社记者说。

沈义介绍，受灾区域附近的中国电建各
项目部 24日已派人赶赴灾区，大量灾区必需
的物资也紧急从项目部抽调送往灾区，以保
障受灾村民基本生活需求。项目现场的救援
机械设备已处于待命状态，随时准备抢修被
洪水损坏的道路和桥梁。中国电建在灾区设
置了救助点，向受灾群众发放救援物资。在
紧急救援的同时，中国电建还组织大坝、水
文方面的专家前往事故现场，配合老挝政府
就大坝下一步问题解决提供力所能及的帮助
和支持。

中国电建下属水电三局南公 1 水电项目
部就在阿速坡省。项目部安全总监陈建军 25
日带着项目部的捐助物资驱车一百多公里来
到灾区，他说：“这是我们应该做的，项目地附
近出现灾情，怎么能袖手旁观呢？”

“我在这里生活，这里有难，我理应回
馈。”陆贞贞两年前只身来到老挝创业，现在
在万象从事餐饮行业。25 日，她和一些中国
商户置办了帐篷、食品等物资，驾车送往灾
区。“受灾老挝百姓面临大难，希望我们的小
爱可以汇聚起来，帮助他们安然迎接明天。”

新华社华盛顿 7 月 24 日电
(记者孙丁、高攀)特朗普政府 24
日宣布一项总额最高达 120 亿美
元的农业补贴计划，以援助在美国
挑起的贸易争端中受损的美国农
场主。但该计划遭到许多国会议
员、农业协会代表和农场主们的反
对，他们纷纷表示“要市场不要补
贴”，敦促特朗普政府尽快结束与
其他经济体的贸易争端。

美国农业部当天介绍说，上
述农业补贴将针对大豆、高粱、玉
米、小麦、猪肉、乳制品等遭受其
他经济体对美国加征关税采取反
制措施影响的农产品。据悉，具体
政策细节将在 9 月份美国劳动节
前公布。

美国农业部长桑尼·珀杜表
示，该补贴计划是一项“短期措
施”，旨在为特朗普政府与其他经
济体协商长期贸易协议争取时
间。但对于向来反对大规模政府
补贴的国会共和党议员来说，这
项农业补贴计划显然难以接受。

内布拉斯加州共和党参议员
本·萨斯说，当前的贸易战重创了
美国农场主，而白宫计划就是花
120 亿美元买一副“金拐杖”。他
指出，美国农场主不希望一边被
补贴，一边受损失，而是希望全世
界都能用到他们的产品。“特朗普
政府的关税和救助计划不会让美
国变得更伟大，而是让美国重返
1929 年(美国大萧条时代的开端)。”肯塔基州共和党参议
员兰德·保罗在社交媒体上说，加征关税是对美国消费者和
制造商的惩罚性税收，如果关税让美国农场主遭殃，那么补
贴绝不是办法，真正的办法是取消加征的关税。

美国众议院议长、共和党人保罗·瑞安也表示，国会议员
们正试图劝说特朗普不要继续推进关税计划。“我的想法跟农
场主一样。他们想要贸易，不要援助，就这么简单！”威斯康星州
共和党参议员罗恩·约翰逊说道。该州民主党众议员罗恩·金
德也说，特朗普政府的这项暂时农业补贴计划随时会被取消，
农场主只想要“市场和竞争的机会”。

美国艾奥瓦州州长金·雷诺兹说，特朗普政府提出的农
业补贴计划并非长期解决方案。他呼吁特朗普政府继续拓
展海外市场。“当艾奥瓦州的农场主能够不受限制进入市场
时，他们总会成为赢家。”

美国农场主支持自由贸易组织执行主任布莱恩·屈尔
则表示，农场主需要合同而非补贴，有了合同，他们就能安
心制定未来计划。他指出，“缓解贸易战影响的最好方式就
是结束贸易战”，特朗普政府的补贴计划只是为掩盖关税造
成长期伤害的短期手段。美国农会联合会会长齐皮·杜瓦尔
也表示将继续敦促特朗普政府“快速结束贸易战”。

接受新华社记者采访的美国农场主们，对于特朗普政
府的农业补贴计划也毫无兴趣。威斯康星州伍德县皮茨维尔
镇农场主布拉德·克雷默说，大部分美国农场主都注重长远
规划，希望有更强劲的农业安全网、更好的贸易政策和更好
的农业法案，而非得到一些短期现金补偿。威斯康星州沃帕
卡县的农场主唐·卢茨也说：“我们要市场，不要政府补贴。”

近几个月来，特朗普政府相继宣布对进口钢铝产品和价
值数百亿美元的从中国进口商品加征关税，遭到国内外广泛
反对。面对美国的单边贸易保护主义举措，欧盟、加拿大、墨
西哥、中国等经济体均已宣布相应的反制措施。美国农业部
预计这些反制措施给美国农产品造成约 110 亿美元损失。
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据新华社万象 7 月
25 日电(记者杨舟 、李
莎)老挝总理通伦 25 日
在首都万象的总理府向
媒体介绍，老挝南部阿
速坡省桑片-桑南内水
电站发生的溃坝已导致
131 人失踪。

通伦当天从灾区返
回万象。他说，连日大雨
导致水库蓄水水位不断
升高，大坝无法承受压
力导致溃坝，已造成
131 人失踪，约 3000 人
无家可归，但这只是初
步统计，目前尚无关于
失踪人数的准确统计。
通伦介绍，这是老挝数
十年来最严重的一次水
灾，中央和地方救援力
量正在积极展开救助。

通伦在讲话中没有
提及溃坝造成的死亡人
数。

据新华社北京 7 月
25 日电(记者朱超)针对
老挝南部阿速坡省一座
水电站日前发生的溃坝
事故，外交部发言人耿爽
25 日表示，中方愿为老
方救灾工作及时提供积
极支持和帮助，正就此同
老方保持密切沟通。

耿爽说，中方对老挝水电站溃坝造成人员
伤亡和财产损失表示深切慰问，对遇难者表示
沉痛哀悼，希望失踪人员早日获救，受伤人员早
日康复，受灾民众早日恢复正常工作生活。

“中方愿为老方救灾工作及时提供积极支
持和帮助，正就此同老方保持密切沟通。”他说。

耿爽表示，据中国驻老使馆初步核实，目前
暂无中国公民伤亡的信息。

▲ 7 月 25 日，在老挝阿速坡，军人在码头搬运救援设备。据老挝当地媒体 25 日
报道，老挝南部阿速坡省桑片－桑南内水电站 23 日晚发生的溃坝事故，已导致 19 人
死亡、多人失踪。 新华社发（刘艾伦摄）
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